



# La media para ser operado en el Hospital General es de 51 días, la mitad que en el conjunto de Castilla y León

**La lista de espera** estructural de Segovia cuenta con un total de 1.264 pacientes

EL ADELANTADO  
SEGOVIA

■■■ La demora media para ser operado en el Hospital General de Segovia es de 51 días al cierre del segundo trimestre, 49 menos que la media del conjunto de Castilla y León, que se sitúa en cien días. Por centros de la Comunidad, el Complejo Asistencial se encuentra es el cuarto que menos espera de media tiene; estando por delante Palencia (28), el Clínico de Valladolid (39) y Medina del Campo (50). Según los últimos datos ofrecidos ayer por la Consejería de Sanidad, en el Portal de Salud, la lista de espera estructural de Segovia cuenta con 1.264 pacientes.

En comparación con las cifras de hace un año, la media en Castilla y León está en tres días menos (103).

Además, la lista de espera cerró junio con 30.038 pacientes, 4.131 menos que hace un año, cuando era de 34.169, lo que equivale a una rebaja del 12,08%.

Asimismo, Sanidad remarcó que la demora media es ahora 39 días menos que los registrados al comienzo del plan de choque puesto en marcha por la Consejería de Sanidad en marzo de 2022, cuando era de 139 días. También, el número de pacientes en lista de espera quirúrgica se ha reducido casi un 30% en relación a los 42.574 de hace dos años, lo que supone 12.536 enfermos menos.

En cuanto al criterio de prioridad para ser intervenido, en la uno, con un plazo inferior a 30 días, hay registrados 935 pacientes, con una demora media de once días, de forma que



Quirófano, durante una operación.

EUROPA PRESS

ningún paciente ha superado el mes de espera. En la dos, con un máximo de 90 días previsto, hay 5.049 pacientes, con una demora media de 100 días, y en la tres, con un plazo máximo de 180 días, 24.054 pacientes, con una demora media de 104 días.

Por especialidades, las que más pacientes suman en el segundo trimestre del año para una intervención fueron traumatología, con 10.603; cirugía general y digestivo, con 5.295; y oftalmología, con 4.404, lo que significa que tres especialidades acumulan alrededor del 70% de los pacientes. Las que menos presentan fueron cirugía car-

diaca, con 122, y cirugía torácica, con 75 pacientes. Por diagnósticos, los cuatro procesos con mayor número de pacientes fueron: cataratas (3.470 pacientes), artrosis de rodilla (1.974), hernia inguinal (1.559) y deformaciones adquiridas en manos y pies (1.051).

Por hospitales, la lista de espera quirúrgica al cierre del segundo trimestre creció en cuatro centros respecto a hace un año, puesto que aumentó un 57,52%, con 264 pacientes más, en el Santos Reyes de Aranda de Duero (Burgos), hasta los 723; un 13,87% en el de Zamora, con 178 más, hasta los 1.461; un 4,26% en el de León, con 244 más, hasta los

5.969, que es el que tiene el registro más elevado, y un 0,92%, con cuatro más, en el de Medina del Campo (Valladolid), hasta los 439.

Por el contrario, se recortó la lista de espera un 45,92% en el de Palencia, con 770 menos, hasta los 907; un 29,96% en el de Ávila, con 454 menos, hasta los 1.075; un 22,96% en el Clínico de Valladolid, con 485 menos, hasta los 1.627; un 22,37% en el de Soria, con 213 menos, hasta los 739; un 18,36% en el de Burgos, con 917 menos, hasta los 4.077; un 17,83% en Salamanca, con 1.179 menos, hasta los 5.433; un 16,51% en el de Segovia, con 250 menos, hasta los 1.264; un 12,78% menos en el del Bierzo (León), con 384 menos, hasta los 2.620; un 6,46% en el de Santiago Apóstol de Miranda de Ebro (Burgos), con 47 menos, hasta los 681, y un 3,88% en el Río Hortega de Valladolid, con 122 menos, hasta los 3.023.

Respecto a la demora media, creció en seis de los 14 hospitales de Sacyl. El mayor aumento se dio en el Complejo Asistencial de Zamora, que sumó 21 días, pasando de los 46 de hace un año a los 67, un 45,65% más. Destaca también el aumento del Santos Reyes, que añadió 18 días más, pasando de los 63 a los 81, un 28,57% más, y el Hospital del Bierzo, que pasó de los 126 a los 138, 12 días más, un 9,52%. También se incrementó en ocho días en el Complejo Asistencial de León, pasando de los 109 a los 117, un 7,34% más; en el de Salamanca, con cuatro días más, hasta los 144, y en el Santiago Apóstol, con tres días más, hasta los 70. ■